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Bonjour à tous et bienvenue à la première réception de la nouvelle équipe municipale. Merci pour votre
présence.

Je veux sans plus attendre présenter, au nom de toute l'équipe municipale, mes meilleurs vœux de santé, de
joie, de réussite, d'épanouissement pour cette nouvelle année 2015 pour vous, pour vos proches et pour tous
ceux qui vous sont chers.

Permettez-moi  de saluer  tout  particulièrement,  Mme Annick  Le  Loch,  notre  Députée,  Monsieur  Michel
Canévet, notre Sénateur, Mme le Maire Jocelyne Plouhinec, Conseillère générale, mes collègues Maires, élus
de  CCHPB, nos Directrices d'école, Mesdames et Messieurs les Présidents d'associations, et le personnel
communal qui œuvre chaque jour pour le bon fonctionnement de notre commune.

Vous tous, acteurs de la vie locale, professionnels, chefs d'entreprises et, bien évidemment, vous tous qui êtes
venus ce soir, fidèles au rendez-vous. Je voudrais vous dire le plaisir et la fierté de vous retrouver.

Merci d'avoir répondu si nombreux à notre invitation ; vous l'entendez sans doute dans ma voix, c'est avec
beaucoup d'émotion que je vous retrouve ici ce soir.

Cette cérémonie revêt pour nous, un moment essentiel, solennel, une rencontre traditionnelle avec les forces
vives de notre commune, avec ses habitants et l'ensemble des élus locaux.

2014 restera une année marquante dans l'histoire de Pouldreuzic : une nouvelle équipe municipale dirige
désormais notre commune.

Je voudrais ici, avant tout, saluer mon prédécesseur qui a terminé son mandat au mois de mars dernier, qui a
consacré bon nombre d'années au service de nos concitoyens.

Élue le 6 mars 1983 et installée le 12 mars 1983, Mme Gourlaouen, je vous remercie au nom de l'ensemble
des Pouldreuzicois pour votre action votre engagement au service de la commune de Pouldreuzic.

Les conditions de la fonction de maire ont rarement été aussi difficiles. Être maire c'est l'amortisseur social
de notre société. En ce début de mandat, j'ai du répondre, au quotidien, aux situations les plus difficiles et des
plus complexes. Il est évident qu'en première ligne, nous sommes le premier recours. Le dernier espoir, nous
le sommes aussi le plus souvent.

On le savait pour le national, je le découvre localement tous les jours, la situation de notre commune est
complexe. Mais j'ai pris un engagement et je le tiendrai. Nous ferons les efforts nécessaires pour créer un
électrochoc et dégager de nouvelles ressources et une nouvelle dynamique.

Vous savez comme moi, que Pouldreuzic a un formidable potentiel qui ne demande qu'à être valorisé. Mais
j'ai bien conscience aussi des immenses besoins et des fortes attentes que le changement d'équipe municipale
a induit.

Depuis le mois d'avril, la configuration de notre bourg a changé.

La fermeture de l'agence bancaire et  surtout  de la poissonnerie et  de la boulangerie-épicerie-bar Bosser,
commerce de proximité très important pour la vitalité de notre village.

A combien d'entre nous, manquent chaque dimanche matin les mille feuilles de Mireille Bosser.

Je tiens à les remercier pour ce qu'ils ont apporté à Pouldreuzic. Je leur souhaite une bonne retraite et une
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bonne année 2015.

Nous sommes très heureux de voir des ouvertures de commerces sur la commune : l'arrivée du boucher et de
la  coiffeuse,  la  reprise  du  bar  de  l'océan  ont  été  une  bouffée  d'oxygène.  Ils  viennent  conforter  l'offre
commerciale.

Nous espérons que l'esprit d'initiative, que l'on reconnaît par ailleurs, continuera à faire son œuvre dans un
proche avenir avec l'installation d'artisans, de commerçants.

Concernant  les  travaux  et  les  aménagements,  dès  le  mois  d'avril,  nous  avons  choisi  de  sécuriser  et
réaménager la zone littorale lourdement touchée par les tempêtes à répétitions de l'hiver.

De plus, nous avons :

• réaménagé le terrain de pétanque du centre bourg ;

• ajouté des bancs autour de la salle polyvalente ;

• sécurisé les escaliers du parking Corentin Hénaff où nous avons aussi encouragé le développement
du marché du samedi matin.

De gros travaux sont engagés au stade Jean Calvez :

• la rénovation des vestiaires qui sera achevée dans les premières semaines de l'année qui commence ;

• l'aménagement du galochodrome, du skate-park et du terrain de tennis suivra et transformera cet
espace en un pôle multisports où chacun pourra s'adonner à son sport, à son loisir de prédilection.

Le centre de secours  sort  de  terre ;  les travaux devraient  être  achevés en juillet  2015.  Le coût,  pour la
commune, s'élève à 323 958 € dont 212 500 € financés par le Conseil Général.

Nous avons également dû prendre des décisions conséquentes afin de corriger et terminer les travaux route
de la mer.

Nous avons aussi préparé la mise en place de la réforme sur les rythmes scolaires. La mise en place des
nouveaux rythmes éducatifs aura eu ce mérite: remettre sur la place publique les questions d'Éducation.

Jamais on ne s'est autant parlé au sein de l'école. Ce n'est pas toujours simple mais cela se fait toujours dans
un sens constructif pour les enfants. Accueillir l'Enfant et pas seulement l'Élève est un enjeu important pour
l'École  mais  aussi  pour  tous  les  acteurs  de  la  communauté  éducative.  Pour  cela  nous  avons  un  devoir
commun de réussite.

Nous voici donc lancés dans cette nouvelle aventure, certains avec appréhension, d'autres avec enthousiasme
mais tous avec un avis.

A notre prise de responsabilités, certaines décisions avaient déjà été actées.

Par respect pour la concertation entamée et les choix collectifs formulés nous les avons respectés et intégrés
à notre propre réflexion.

Ainsi, dans notre commune les deux écoles sont entrées dans cette nouvelle dynamique, l'école PJ Hélias
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pour laquelle la mise en place des TAP (Temps d'Activité Périscolaire) était obligatoire et l'école Notre Dame
de Lorette qui a fait le choix d'adhérer à la réforme.

Proposer aux élèves scolarisés un parcours éducatif cohérent, de qualité avant / pendant / après l'école –
objectif essentiel de la réforme cela se traduit par des activités de découverte respectueuses des rythmes de
l'enfant.

Des rencontres régulières sont organisées pour présenter les réalisations des enfants aux familles; un comité
de pilotage est mis en place pour réajuster si nécessaire, penser les améliorations…

La réforme concerne 232 enfants  scolarisés  sur la  commune ;  le  coût  de cette  réforme, supporté par  la
collectivité, est gratuit pour les familles de Pouldreuzic.

De plus, nous avons lancé le projet de construction de l'école qui rendra notre bourg attractif, vivant.

Ma responsabilité de Maire me donne l'occasion avec mon équipe unie autour d'une même volonté forte :

• de lancer ce projet urgent, raisonnable, nécessaire ;

• de tout mettre en œuvre pour donner un nouveau souffle pour toutes les générations confondue.

Cela induira un nouvel essor pour les commerces alentours.

Je souhaite ici aussi rassurer les détracteurs de ce projet, oui, je veux les rassurer.

Je  sais  qu'ils  s'attachent  à discréditer  ce  projet  essentiel  pour  notre  commune alors  même qu'ils  étaient
absents le 20 juin lors la réunion publique et ne sont jamais venus prendre connaissance du dossier en mairie.

Oui, je veux les rassurer et leur présenter, comme à l'ensemble de la population, l'esquisse de la future école
publique,  inscrite dans un projet  global  de renouveau pour la  commune,  une école  publique à  sa place
d'honneur au centre bourg de Pouldreuzic.

Un comité de pilotage a été créé. Il est composé d'enseignants, des représentants des parents d'élèves, de
riverains,  de  commerçants,  de  l'Inspecteur  de circonscription,  du Directeur  des  bâtiments  de France,  de
DDEN, des associations qui œuvrent pour l'école, de la commission des élus et d'habitants de Pouldreuzic.

Ce comité de pilotage accompagnera, suivra le développement du projet et s'attachera à ce que jamais, plus
jamais, on puisse dire que le projet de l'école publique est, comme j'ai pu le lire : « une Monstruosité ».

L'ensemble des organismes consultés a félicité la très bonne implantation du projet qui valorise l'espace
public. l'espace centre bourg ne doit pas être qu'un parking à camions

Ces prochains mois, le bourg connaîtra de gros changements.

Outre la construction de l'école qui se fait en toute transparence, le siège de la CCHPB va s'agrandir et la
maison de retraite va être rénovée et agrandie.

La communauté de commune devrait vous présenter ces projets rapidement.

Nous venons également de lancer avec la SAFI (Société d'Aménagement du Finistère) une étude, dans le
cadre d'un projet global, pour :
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• le réaménagement du quartier de la gare ;

• l'aménagement de la friche Guichaoua ;

• la réhabilitation de ce qui deviendra l'ancienne école ;

• et l'ensemble des cheminements dans le bourg.

Pour l'espace Guichaoua et le musée qu'il abrite actuellement, je souhaite insister sur le dialogue en toute
transparence, franc, ouvert, honnête que nous avons eu avec l'association du patrimoine, dès le mois d'avril.

Nous avons rencontré l'ensemble de ses adhérents pour les informer de nos décisions et leur proposer de les
accompagner dans la mutation tant géographique que dynamique de la vie de leur association.

En effet il était impossible de laisser le musée sur ce site compte tenu du coût d'acquisition du terrain et des
frais  de  dépollution ;  nous  ne  pouvions  faire  supporter  uniquement  par  l'impôt  des  pouldreuzicois  le
réaménagement de ce site dont  le coût  d'acquisition est  de 265 000 euros auxquels il  convient  d'ajouter
200 000 euros de frais  de  déconstruction et  dépollution,  plus les  frais  de voies et  réseaux qui  restent  à
estimer.

Notre but est donc de valoriser cet espace en ayant pour objectif  d'offrir des logements de qualité, certifiés et
s'organisant autour d'espaces collectifs ; il sera relié au centre-bourg par une zone piétonne, en composant
avec l'existant et profitant du patrimoine. Ce nouveau quartier pourra être entièrement couvert par la fibre
optique offrant ainsi une connectivité optimale aux habitants.

Oui, Pouldreuzic sera l'une des toutes premières communes à obtenir la liaison fibre.

Je tiens donc à dire ici que nous accompagnerons l'association du patrimoine avec les moyens qui sont les
nôtres.

Enfin nous réfléchissons à l'aménagement  d'une voie  douce « Pouldreuzic-Penhors » qui  constituera une
réelle connexion entre le bourg et la mer, la côte et la plage. L'aménagement d'une voie de déplacement non
motorisés, destinée aux piétons, cyclistes, rollers, personnes à mobilité réduite.

Respectueuse de l'environnement, cette voie améliorera la qualité de déplacement et répondra à une logique
de sécurité touristique et de loisirs maintes fois évoquée,

Nous avons inscrit ce projet au projet de territoire initié par le conseil général.

Comme vous le voyez les projets ne  manquent pas.

Nous les réaliserons avec votre concours et votre soutien, mais sans jamais perdre de vu les nécessités d'une
gestion ambitieuse et respectueuse des deniers de la commune.

Nous ne savons que trop que l'argent public est rare, d'autant que la baisse des dotations pour notre commune
sera d'environ 38 000 €.

Mais grâce à une gestion rigoureuse, grâce à une analyse pointilleuse du fonctionnement de la commune
depuis notre élection et à l'étude de nouvelles ressources, nous veillerons à respecter les taux d'imposition.

Nous serons également attentifs à vos problèmes et vos besoins. J'ai demandé à chaque membre de l'équipe
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municipale d'être à votre écoute particulièrement dans le quartier dont il est référent.

Sachez que nous appuierons nos décisions sur une information très ouverte et une concertation approfondie.
Dans l'intérêt du bourg, de Penhors, Lababan et de toute la campagne en évitant toute polémique stérile et en
bonne intelligence.

Nous avons prévu plusieurs réunions d'information sur la loi « littoral », sur la numérotation, sur l'évolution
de nos projets...

Je profite de ce moment pour remercier l'équipe municipale pour ses décisions, pour le travail intensif fourni
lors de la préparation des dossiers. Ces femmes et ces hommes passent de nombreuses heures à la mairie au
détriment de leurs familles, de leurs loisirs.

Ils le font dans un seul but, votre bien-être, le bien collectif.

Pouldreuzic a la chance de s'appuyer sur un tissu associatif fort. Ainsi, les manifestations organisées par les
Associations,  par  le  CCAS,  la  municipalité  favorisent  les  échanges.  En  moyenne,  nous  avons  deux
manifestations  par  mois.  Les  animations  proposées  sont  des  prétextes  pour  partager  des  moments
sympathiques  pour  tous  les  âges,  toutes  les  envies,  qu'elles  soient  festives,  culturelles,  caritatives  ou
sportives.

2015 sera une année étonnante, j'en suis sûr.

Je souhaite aussi m'adresser aux élus de l'opposition en leur disant simplement « soyez constructifs car tenter
de fragiliser notre commune dans des polémiques stériles c'est plus qu'une erreur, c'est une faute  ». Sans nos
investissements, pas de modernisation, pas de relance. Sans notre engagement, pas de politique de proximité,
petite enfance logement, école, environnement.

Cela nécessite respect, dialogue. Je vous sais capable des deux.

Nos projets sont forts, certes, mais s'ils sont forts, c'est parce qu'ils sont à la hauteur de l'amour que nous
portons à notre commune.

Pour conclure, je souhaite reprendre les propos de Nelson Mendela. Ils peuvent correspondre à l'esprit de
notre belle commune de Pouldreuzic. Nelson Mendela disait : « Cela semble toujours impossible, jusqu'à ce
qu'on le fasse. En faisant scintiller notre lumière, nous offrons aux autres la possibilité d'en faire autant. »

Chers amis, avec l'ensemble des élus du Conseil Municipal, je vous souhaite une nouvelle fois mes meilleurs
vœux de santé, de joie, de succès pour cette nouvelle année 2015, pour vous, pour vos proches.

Vive Pouldreuzic dans la CCHPB.

Vive Pouldreuzic OPTIMISTE DYNAMIQUE.
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